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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Certifica Conacyt posgrados en Derecho 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos otorgará reconocimientos de posgrados de calidad en 
doctorados de derecho, tras ser certificada por el Programa Nacional de Ciencia y Tecnología, dependiente 
del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. El presidente del Tribunal Superior de Justicia Miguel Ángel 
Falcón Vega, el diputado Julio Espín Navarrete y catedráticos, develaron una placa en la ceremonia Patrón 
Nacional de Posgrados de Calidad en la Facultad de Derecho, para asegurar el incremento de las 
capacidades científicas, tecnológicas, sociales, humanísticas y de innovación. 
La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma). 
 
Récord de participación en olimpiada de química 
Cerca de 600 estudiantes de diversos subsistemas del nivel medio superior en Morelos participaron en la 
primera etapa de la XX Olimpiada Estatal de Química, lo cual representa un récord en la historia de las 
ediciones de este certamen de conocimientos. Eduardo García Ramírez, delegado en Morelos de la Olimpiada 
Nacional de Química, informó que ya fueron seleccionados los 35 promedios más altos que desde el pasado 
lunes iniciaron un cursos de entrenamiento de cuatro meses, a fin de seleccionar en una última a seis, los 
cuales integrarán la delegación morelense que nos representará en la competencia nacional, a realizarse en 
febrero del año 2012.  
El Regional del Sur, p.7, (Miguel Ángel Provisor). 
 
Preocupa a sindicatos universitarios la jubilación de sus agremiados 
No obstante la reingeniería contractual firmada por los docentes de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos(UAEM), la ausencia del presupuesto genera incertidumbre entre los sindicalizados, reconoció el 
secretario general del Sindicato Independiente de Académicos Universitarios (SITAUAEM), Mario Cortés 
Montes, quien informó que para este año son 60 los académicos que están en condiciones de jubilación. 
Consideramos que ha sido un esfuerzo que se ha hecho al entrarle a la reingeniería, con lo que aceptamos 
modificar los años de jubilación, sin embargo es la fecha en que desconocemos cual es el beneficio real de 
haber ingresado a este programa en nuestra universidad, debido a que no se han dado a conocer los montos 
a las bolsa concursables para contar con recursos que garanticen el pago de jubilaciones y pensiones. Mario 
Cortés comentó que a diferencia de otros años en los que se tenía un promedio de siete jubilaciones por año, 
actualmente se tiene 60 solicitudes de jubilación y se ha generado incertidumbre entre los trabajadores por 
que la UAEM no tiene claro de donde se tendrán recursos para afrontar esta situación. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
Reportan disminución de delitos en campus de la UAEM 
Una disminución importante en la comisión de ilícitos al interior de los campus y sedes regionales de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ha registrado en el último año, afirmó Alejandro 
Vera Jiménez, secretario general de la máxima casa de estudios del estado, al reconocer que el campus 
Chamilpa es donde se registra el mayor número de actos ilícitos, como robos en las unidades académicas y 
asaltos a los miembros de la comunidad universitaria. “Vemos que ha habido una disminución importante en el 
robo de equipos de cómputo de las áreas administrativas de las unidades académicas, la denuncia que 
tenemos registrada es menor de diez, cuando anteriormente teníamos un índice mayor y por otro lado el robo 
de vehículos también ha disminuido, aunque hace unos días se registró un incidente en el que se robaron dos 
vehículos y esto nos tiene preocupados”.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Sin empleo, los inges de la UTEZ 
El 40 por ciento de los 3 mil 185 egresados de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) no se 
encuentra ejerciendo su carrera, debido a que no siguen estudiando, no trabajan o simplemente no ejercen lo 
que estudiaron, señaló la representante del plantel, Beatriz Ramírez Velásquez. Manifestó que gracias al 
programa que tienen de seguimiento de egresados, han podido conocer qué porcentaje de egresados trabaja 
y qué porcentaje no, de todas las generaciones que han salido. Comentó que a la fecha han salido 20 
generaciones de Técnico Superior Universitario y dos de Ingeniería, haciendo un total de 3 mil 185 alumnos, 
lo que significa que el 40 por ciento equivale a mil 274 estudiantes que no ejercen su carrera y mil 911 que sí 
están laborando. “De cada 100  jóvenes que están trabajando en aquella carrera que fueron forjados, según 
nuestro seguimiento de egresados, andamos, yo calculo, que alrededor del 60, 63 por ciento”, afirmó.  
Diario de Morelos, p.11, (Omar Romero). 
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Nacional: 
 
Aprueba el Senado que los docentes se sometan a evaluaciones periódicas 
El Senado aprobó ayer reformas a la Ley General de Educación con el propósito de someter al personal 
docente de instituciones públicas y privadas a evaluaciones periódicas de desempeño para elevar la calidad 
educativa. Los cambios al artículo 12, fracción I bis de la Ley General de Educación, especifican que 
corresponde de manera exclusiva a la autoridad educativa federal establecer, bajo el principio de 
transparencia, los mecanismos de ingreso y promoción a la labor docente, con base en las evaluaciones de 
conocimientos, habilidades, capacidades, destrezas y, en su caso, desempeño profesional frente a grupo. 
La jornada, p.44, (Víctor Ballinas) y Reforma, p. 8 (Sonia del Valle). 
 
Academia Mexicana de Ciencias entrega Premio de Investigación 
El progreso científico exige de una política de Estado a largo plazo, que construya un andamiaje sobre pilares 
sólidos, con una inversión nacional fuerte, sostenida y sobre todo decidida, ambiciosa, sin timidez, pero con 
mucha visión", dijo Ana Noguez en representación de los 20 científicos que recibieron el Premio a la 
Investigación que otorga la Academia Mexicana de las Ciencias, después de cuatro años de no entregarse por 
la falta de coordinación para la asistencia del Presidente.  El galardón que reconoce a los científicos jóvenes 
más destacados en las áreas de Ciencias exactas, Ciencias naturales, Ciencias sociales, Humanidades e 
Ingeniería y Tecnología se entregó a los premiados de 2008, 2009, 2010 y 2011 en una ceremonia en el 
Museo de Antropología e Historia.  
El Universal, (Renata Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66741.html  y La Crónica, 
(Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612289 
 
Las nuevas tecnologías de información hacen más vulnerables a los ciudadanos 
Las nuevas tecnologías de la información tienen un doble efecto en la vida social y política de los ciudadanos: 
por un lado, hacen posible su intervención masiva en una mayor cantidad de asuntos, pero al mismo tiempo 
los hacen más vulnerables ante la manipulación de los poderes oligárquicos. Así lo advirtieron los 
participantes en el foro Democracia electrónica y gobiernos abiertos, realizado ayer en el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas, de la Universidad Nacional Autónoma de México, quienes ponderaron el valor de 
dichas tecnologías, pero al mismo tiempo subrayaron que no son importantes per se, sino por el uso que de 
ellas pueden hacer los ciudadanos. 
La Jornada, p.12, (Fernando Camacho y Emir Olivares). 
 
El Congreso rinde homenaje a Granados Chapa 
El Congreso de la Unión rindió homenaje al periodista Miguel Ángel Granados Chapa –fallecido el pasado 
domingo–, por su brillante trayectoria profesional. En las cámaras de Diputados y Senadores se recordó al 
destacado comunicador y se le brindó un minuto de silencio, al que se sumaron representantes de todas las 
fuerzas políticas. 
La Jornada, p.14, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
Nueva protesta magisterial en Acapulco 
Los maestros de la región Acapulco-Coyuca de Benítez que se mantienen en paro desde el pasado 25 de 
agosto en protesta por la violencia de la que son objeto y en demanda de mayor seguridad para sus planteles, 
acordaron marchar este miércoles por la avenida Costera Miguel Alemán a partir de las 9 horas, y 
posteriormente efectuar un mitin. La mañana del martes, una comisión de profesores inconformes se 
reunieron por casi cinco horas con el coordinador de proyectos especiales del gobierno del estado, Ernesto 
Aguirre Gutiérrez, con quien definieron una minuta en la que los docentes solicitaron seguimiento y evaluación 
de las medidas de seguridad y vigilancia que serán implementadas en las escuelas. 
La Jornada, p.17, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño) y Reforma, p. 9 (Sonia del Valle). 
 
El sindicato de la UABJO exige intervención de Gabino Cué 
El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (Stauo), que 
se encuentra en huelga desde ha- ce 12 días, demandó la intervención del gobierno estatal ante la falta de 
acuerdos con las autoridades de la institución. Agustín Hernández Monroy, secretario general del gremio, dijo 
que representantes de la casa de estudios no han presentado propuesta alguna en la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje (JLCA) para responder a su reclamo de entrega de tres millones de pesos por 
concepto de cuotas sindicales, al contrario, interpusieron un recurso para la declaración de inexistencia de 
huelga. 
La Jornada, p.37, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
 
 

http://www.eluniversal.com.mx/cultura/66690.html
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Dos ex rectores manifiestan ante la JG la pertinencia de designar a José Narro 
Los ex rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) José Sarukhán Kermez y Jorge 
Carpizo McGregor manifestaron ante la Junta de Gobierno (JG) la pertinencia de que se designe a José Narro 
Robles al frente de la institución para un periodo más. Por otro lado, la JG aseveró que la respuesta de la 
comunidad universitaria a la convocatoria para la designación de rector para el periodo 2011-2015 ha sido 
positiva, pues a una semana del inicio de la auscultación, más de mil 600 universitarios han expresado 
opiniones y argumentos. 
La Jornada, p. 44, (Emir Olivares Alonso y Fernando Camacho Servín). 
 
La física cuántica, con una gran cantidad de aplicaciones prácticas: Claude Cohen-Tannoudji 
A partir del mejor entendimiento de la interacción entre luz y materia se han alcanzado importantes avances, 
como la invención de nuevas formas de luz y esquemas para la manipulación de los átomos, conocimiento 
que ha permitido investigar nuevos estados de la materia, aseguró Claude Cohen-Tannoudji, físico 
francoargelino de origen sefardí, galardonado con el Premio Nobel de Física 1997. Al dar una conferencia 
magistral ante investigadores y estudiantes de la división de Ciencias Básicas e Ingeniería de la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM)-Iztapalapa, destacó que la historia de la luz y la materia muestra que la 
investigación básica puede cambiar la visión del mundo mediante la introducción de conceptos revolucionarios 
como la relatividad o la física cuántica que da una gran riqueza de inesperadas aplicaciones prácticas. 
La Jornada, p.3a, (Laura Poy Solano). 
 
Con un trozo de su desierto, México podría satisfacer demanda de energía 
México tiene un gran potencial para generar electricidad usando la energía del sol, pero contar con esa 
riqueza no servirá de nada si los mexicanos no crean tecnología para almacenar y transportar ese recurso 
energético desde el desierto hacia las zonas más pobladas del país, dijo ayer en la Ciudad de México, el 
ganador del Premio Nobel de Química 1996 Robert F. Curl. El científico estadunidense explicó que un solo 
terreno cuadrado del desierto mexicano, de 30 kilómetros por lado, sería capaz de generar energía 
equivalente a mil gigawatts, mientras que todo el país está consumiendo actualmente 57 gigawatts. 
La Crónica, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612293 y El Universal, (Renata 
Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66733.html 
 
Anuncia secretario fin de la Enciclomedia 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, anunció ayer el fin del programa Enciclomedia y el 
reequipamiento de los salones de quinto y sexto de primaria con Aulas telemáticas con acceso a internet. El 
objetivo es crear aulas de medios con nuevos equipamientos de telemática educativa para primarias y 
secundarias, generales y técnicas; esto supone un nuevo equipamiento por lo tanto lo que estamos haciendo, 
como ya concluyeron los contratos de Enciclomedia, porque como tal ha concluido lograr un tránsito de 
Enciclomedia hacia el Aula Telemática. Con la descentralización tendremos habilidades digitales para todos 
en quinto y sexto de primaria, segundo y tercero de secundaria. 
Reforma, p.8 (Sonia del Valle). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
283 mujeres con cáncer de mama 
Al conmemorarse este miércoles 19 el Día Mundial contra el Cáncer de Mama, la Secretaría de Salud en 
Morelos reconoció 283 casos sospechosos a esta enfermedad, mismos a los que se atiende y da seguimiento 
de forma oportuna, en tanto se dijo que este mal junto con el cáncer cervicouterino siguen representando las 
dos principales causas de mortalidad en mujeres. De acuerdo con la Secretaría de Salud, en lo que va de la 
presente administración gubernamental se han realizado 33 mil 630, de las cuales aproximadamente 11 mil 
514 son realizadas por Rutas de la Salud. Para tal efecto, se cuenta con 4 mastógrafos, 2 fijos en el Hospital 
de la Mujer (Digital) y CAPASAM, así como 2 móviles, cada equipo puede tomar en promedio 50 a 60 estudios 
día laborando dos turnos.  Además se trabaja con el CAPASAM, que es el Centro de Atención para la Salud 
de la Mujer, una unidad especializada que realiza actividades de detección y atención en cáncer de la mujer 
(cérvico uterino y mamario), a través del cual se ofrecen los siguientes servicios y áreas: Servicio de 
Mastografía, Servicio de Colposcopía, Laboratorio de Anatomopatología y Laboratorio Estatal de Citología 
Cervical. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2273617.htm y Diario de 
Morelos, p.5, (DDM Redacción). 
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Exhortan a hacerse examen 
A pesar de que en Morelos han disminuido las muertes de mujeres víctimas del cáncer cervicouterino, la falta 
de una cultura de la salud propicia que no acudan a los servicios médicos a practicarse los estudios 
preventivos, o bien para contrarrestar los daños que provoca el padecimiento. De acuerdo con la coordinadora 
Auxiliar de Salud Pública del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelos, María del Rocío 
Manjarrez Aranda, en el mes de octubre se registran 14 defunciones de mujeres, en comparación con las 32 
que se contabilizaban 5 años atrás, de acuerdo con la responsable, el resultado se debe a la detección 
oportuna del carcinoma. En el marco del Día Internacional del Cáncer de Mama, la especialista del IMSS 
exhortó sobre todo a las mujeres de 25 años en adelante, o que hayan iniciado su vida sexual a edad 
temprana, a que acudan a su centro médico para practicarse el papanicolaou y la colposcopía, a fin de valorar 
su estado clínico, y en su caso descartar o iniciar un tratamiento de los trastornos que provoca la enfermedad. 
Diario de Morelos, p.9, (Florencio Hernández). 
 
Impulsa el DIF prevención de las adicciones 
El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, inició una serie de talleres para la 
prevención de adicciones, en los que se involucra a miembros de asociaciones civiles, servidores públicos y 
delegados. Los talleres que se llevan a cabo durante los meses de octubre y noviembre en la Casa Ciudadana 
del Sistema DIF Morelos, en Cuernavaca, desarrolla los temas: Principios básicos de la prevención; La 
planificación de propuestas de prevención; La crianza positiva; La accidentalidad vial; La detección temprana 
y canalización oportuna; Propuestas de intervención y daños y riesgos en el alcohol. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2273601.htm. 

 

Nacional: 
 
Cáncer de mama, primera causa de muerte tumoral en mujeres 
Desde 2006, el cáncer de mama es la principal causa de muerte de mujeres por tumores malignos en el 
país. En 2009 se reportaron casi 14 mil nuevos casos, es decir, más del triple de los registrados en 2001, y 
la tendencia sigue en aumento, señala información de la Secretaría de Salud (Ssa). Cada dos horas una 
mujer fallece por esta enfermedad. Son varios los factores que inciden en el crecimiento del mal, entre otros, 
la falta de una detección temprana y de información entre las mujeres sobre la importancia de la 
autoexploración mamaria a partir de los 25 años de edad y la realización de mastografías después de los 40 
años, con la finalidad de detectar cualquier anormalidad de manera temprana. La situación del cáncer de 
mama en la actualidad es muy parecida a la que existía en los años 90 con el cáncer cérvico uterino, el cual 
era desde entonces y hasta hace cinco años la primera causa de defunción de mujeres por tumores 
malignos. 
La Jornada, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez); El Universal, (Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189977.html. 
 
Las mujeres en reclusión viven constante violación a sus derechos humanos: informe 
En centros penitenciarios del estado de Puebla, algunas mujeres son sometidas a anticoncepción forzada, 
sin que haya valoración por parte de los médicos sobre si el método es adecuado y compatible con su 
cuerpo, sin brindarles información acerca del mismo y sin importar si dan su consentimiento, revela el 
Informe sobre la situación de las personas privadas de libertad en México, elaborado por las organizaciones 
Asilegal, Documenta y el Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría SJ, de la Universidad 
Iberoamericana Puebla. El documento analiza la situación que viven grupos vulnerables en reclusión, entre 
ellos las mujeres (…) De manera general, el reporte da cuenta de la constante violación a los derechos 
fundamentales de las mujeres (alimentación, salud, educación, trabajo, sexuales y reproductivos) en centros 
penitenciarios de todo el país. 
La Jornada, p. 46, (Ariane Díaz). 
 

Lluvias e inundaciones activan alerta sanitaria 
En Villahermosa, Tabasco, la presencia de lluvia puede detonar la proliferación de los mosquitos 
transmisores del virus del dengue y del parásito del paludismo -Aedes Aegypti y Anopheles, 
respectivamente-, panorama que preocupa a las autoridades sanitarias que han decretado una alerta al 
reforzar la vigilancia epidemiológica para proteger a los habitantes de las zonas afectadas por las 
inundaciones. El almacenamiento de agua en cualquier recipiente puede ser utilizado por el mosco para 
depositar sus huevecillos, puesto que necesita de humedad para su evolución, explicó la Secretaría de 
Salud de Tabasco. Además, la dependencia se encuentra en alerta por casos de dermatomicosis, 
infecciones respiratorias agudas, parasitosis, fiebre y diarreas que han atendido mayormente en 
comunidades afectadas por inundaciones, donde se han dado más de 5 mil 500 consultas en unidades de 
salud, módulos de atención comunitaria y albergues.  
El Universal, (Roberto Barboza, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/82616.html y La 
Jornada, p.34, (René Alberto López, corresponsal). 
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Cofepris refuta a FIFA y niega crisis por clenbuterol 
En México no hay “un grave problema de salud” por carne contaminada con clembuterol. Rocío Alatorre, 
comisionada de la Cofepris, aseguró en entrevista con Carlos Marín en El asalto a la razón que la acusación 
de la FIFA resulta “insostenible” y “falsa”. De acuerdo con FIFA, 109 jugadores de 208 estudiados salieron 
positivos a clembuterol en el pasado Mundial de Futbol Sub 17 (…) aclaró que la sustancia está autorizada 
para la fabricación de medicamentos y que, en efecto, en algunos lugares han hecho uso ilegal de esa 
sustancia para que el ganado aumente kilos. Aseguró que la IFA no ha dado la lista de los hoteles donde se 
concentraron los jugadores que supuestamente salieron positivos durante el encuentro de futbol, por lo 
mismo, no han ido a verificar, y refirió que la Cofepris seguirá con el muestreo de animales para evitar que 
se use la sustancia autorizada, 
Milenio, (Blanca Valadez), http://impreso.milenio.com/node/9046820. 

 
Internacional: 
 
En EU, 50 por ciento, por legalizar la mariguana 
De acuerdo con una encuesta realizada en Estados Unidos, actualmente la mitad de los ciudadanos apoya 
la legalización del consumo de mariguana, una cifra récord en medio de un creciente apoyo a la 
despenalización, lo que podría ejercer presión para que finalmente se modifiquen las leyes sobre esa droga. 
La encuesta de Gallup indicó que el respaldo es mayor entre liberales y adultos menores de 30 años, ya que 
más de 60 por ciento de esas categorías se manifestó en favor de la legalización. Sin embargo, el menor 
apoyo, de apenas 31 por ciento, fue entre los mayores de 65 años. El respaldo a la legalización ha estado 
aumentando en los años recientes, hasta 50 por ciento actual, el máximo. 
La Jornada, p. 46, (Reuters). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Impulsa Sedagro producción de alimento balanceado para ganado 
Con la finalidad de apoyar a los productores del estado de Morelos en uno de los principales gastos de 
producción, como lo es el alimento que consume diariamente el ganado, la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedagro) impulsó este año un proyecto en la región oriente del estado, específicamente en el 
municipio de Tepalcingo, para la producción de alimentos balanceados, destacó el secretario Bernardo 
Pastrana Gómez. La planta procesadora de alimentos tendrá un costo de más de seis millones de pesos, en 
beneficio de 660 productores acuícolas principalmente pero también beneficiará a productores de ovinos y 
caprinos, generará 17 empleos directos permanentes y 85 empleos eventuales, según destacó Julio Padilla 
Trujano Secretario de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA). 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velazquez). 
 
Ubicado México en el sitio 58 en productividad laboral: Foro Económico Mundial 
De acuerdo con los índices de competitividad del Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés), 
México se ubica en la posición 58 en varios indicadores, al entrar en una medición junto con otros 133 países 
del mundo. Esto fue dado a conocer en el marco del inicio de la Segunda Semana Nacional “Por una Cultura 
de la Productividad Laboral desde la Escuela”. Autoridades estatales y federales dieron comienzo a esta 
actividad que se desarrolla de forma simultánea en todo el país, con el propósito de promover entre los 
universitarios y jóvenes de formación media superior la competitividad laboral. Durante la inauguración, que se 
celebró en la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), se informó que durante esta semana 
estudiantes de diferentes instituciones educativas, egresados, profesores y servidores públicos, tendrán el 
compromiso de incrementar la productividad, con el fin de promover el cambio de cultura laboral. 
La Unión de Morelos, p.18 y 26, (Tlaulli Preciado y Redacción). 
 
Reciben trabajadores del ISSSTE mil 871 tarjetas de descuento 
El gerente regional sur de SuperISSSTE, Alfredo Javier Moctezuma Herrera, entregó al delegado estatal de la 
institución, Alberto Assad Ávila, mil 871 tarjetas de descuento del programa Solo Para Ti, correspondientes al 
total de trabajadores de la dependencia federal en Morelos, con la que obtendrán descuentos que apoyan la 
economía familiar. Moctezuma Herrera enfatizó en un comunicado que en una segunda etapa serán 
entregadas las tarjetas a los trabajadores de las dependencias federales afiliadas al ISSSTE en Morelos e 
informó que la misión del programa es recompensar el esfuerzo de los derechohabientes, a través de las 
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tiendas y farmacias de SuperISSSTE, donde encontrarán productos de la canasta básica y demás líneas 
comerciales a un mejor precio. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez) y El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán) 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2273627.htm. 
 
Ofreció 400 plazas la feria del Empleo 
La zona sur del estado registra el más alto índice de desempleo de la entidad, 4 puntos porcentuales por 
debajo de la media nacional, trascendió durante la "Segunda Feria del Empleo, Jojutla 2011", que se llevó a 
cabo en la Unidad Deportiva La Perseverancia. Cabe destacar que en se instalaron cerca de una veintena de 
módulos de empresas e instituciones, ofertando un estimado de 400 plazas de diferentes niveles para la gente 
de esta región en el sur del estado. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2273633.htm. 
 

Nacional: 
 
Las Afore han invertido en el exterior $292.6 mil millones 
Recursos de los trabajadores mexicanos por 292 mil 637 millones de pesos, que están depositados en el 
sistema privado de pensiones, han sido transferidos al exterior para financiar empresas, en un movimiento 
que fue calificado como una exportación de capitales. Es un ejemplo de la poca eficiencia del sistema 
financiero mexicano, opinó Juan Guichard, director general del Grupo Financiero Invex, al comentar sobre el 
uso de recursos confiados a las administradoras de fondos para el retiro (Afore) para ser invertido en acciones 
y títulos de deuda en mercados financieros del exterior. Las Afore manejan recursos de los trabajadores por 2 
billones 341 mil 102 millones de pesos, que equivalen a 16 por ciento del producto interno bruto, de acuerdo 
con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), organismo regulador. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador) y La Crónica, (Lindsay Esquivel), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612311 
 
Estados deben a bancos $314 mil millones 
El endeudamiento de las entidades gubernamentales con la banca en México ascendió a 314 mil 264.7 
millones de pesos al término de julio de este año, monto 89 por ciento superior al registrado al inicio de este 
gobierno, indicó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Concentrada en 76.3 por ciento en cinco 
bancos, la deuda de los gobiernos estatales, que en los seis años del sexenio anterior creció 9.4 por ciento, se 
ha convertido durante la presente administración en uno de los negocios más importantes del sistema 
bancario en el país. 
La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga). 
  

Internacional: 
 
Degrada Moody’s dos escalones nota a la deuda del gobierno de España 
La agencia Moody’s rebajó este martes la calificación de la deuda del gobierno de España en dos escalones, 
de Aa2 a A1 y colocó el panorama en negativo. La agencia estadounidense argumentó que el país es 
vulnerable a las tensiones en los mercados y que no ha surgido una solución creíble para la crisis en Europa. 
Afirmó que el panorama negativo para España refleja los riesgos de una mayor crisis del bloque de la moneda 
única. Las obligaciones del estado español a largo plazo reciben ahora la nota A1 por la calificadora, con lo 
cual el país europeo pierde su estatus de emisor de alta calidad para ubicarse en el nivel de los emisores 
sólidos pero susceptibles de verse afectados por cambios de la coyuntura económica. Por lo anterior Francia y 
Alemania acordaron ayer impulsar el fondo de rescate financiero de la zona euro a 2 billones de euros, como 
parte de un plan para resolver la crisis de deuda del bloque que debería ganar apoyo en una cumbre de la 
Unión Europea el domingo, publicó el diario británico The Guardian. 
La Jornada, p.33, (Reuters, AFP y DPA) y La Crónica, (Reuters), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612308 
 
Rebaja S&P calificación a 24 bancos de Italia 
La agencia de calificación Standard & Poor’s (S&P) rebajó este martes la calificación de 24 bancos italianos, 
la mayoría de talla mediana salvo el Banca Monte dei Paschi di Siena (BMPS) y Unione di Banche Italiane 
(UBI Banca), ante la degradación de la situación económica del país. La agencia rebajó un escalón la 
calificación de la deuda a largo plazo de BMPS, el banco más antiguo del mundo, a BBB+, y la de UBI Banca, 
ahora en A-, informó en un comunicado. Los bancos más grandes, como Unicredit, Intesa San Paolo y Medio 
banca no se vieron afectados. 
La Jornada, p.33, (AFP y DPA). 
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Se desacelera ritmo de IED, reporta ONU 
Los flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) mantuvieron una recuperación moderada en la primera mitad 
de 2011, aunque hay señales que apuntan a que hay una desaceleración en el ritmo de crecimiento de la IED 
en la segunda mitad del año, calculó la Conferencia en Comercio y Desarrollo de las Naciones Unidas 
(UNCTAD, por sus cifras en inglés). En el séptimo reporte Monitor de la tendencia de inversiones globales, el 
organismo expuso que se mantiene “prudentemente optimista” para el resto del año, pronosticando flujos de 
IED cercanos al promedio previo a la crisis. La UNCTAD expuso que en la primera mitad del año, la IED 
creció 32% comparado con el primer semestre de 2010. Al segundo semestre de 2010, avanzó 2%, 
continuando con la moderación observada en 2010. En el caso de América Latina, la IED aumentó 32%, al 
pasar de 71 mil 500 millones de dólares a 94 mil 200 millones de dólares entre el primer semestre de 2010 y 
el primero de 2011. 
El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90376.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Llueven críticas a la pretensión de que Congreso ejerza presupuesto de 400mdp 
Severas críticas reciben los diputados locales que para trabajar en 2012 exigen más de 345 millones de 
pesos, mientras que para la Universidad de Morelos se prevén 196 millones o para becas sólo 48 millones. 
Ejemplifican que el Instituto Estatal Electoral registra 240 millones para realizar las elecciones, recursos que 
también recibirán legisladores-candidatos y sus partidos. Ya en pleno análisis del paquete económico que 
envío el gobernador Marco Adame Castillo y que tiene en su poder las diversas comisiones dentro de la 
Cámara de Diputados local, comerciantes, doctores e integrantes de organizaciones no gubernamentales, 
critican que los diputados locales aspiran aumentarse su presupuesto 2012 en 400 millones de pesos, de 345 
que se les asignó en la iniciativa de decreto de presupuesto de egresos del gobierno del estado de Morelos, 
para el ejercicio fiscal del primero de enero al 31 de diciembre del año 2012. 
La Jornada Morelos, p.p.-6, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.5, (DDM). 
 
Presenta Adame proyectos de desarrollo e infraestructura a legisladores priístas 
El gobernador Marco Adame Castillo presentó a la bancada del PRI en el Congreso de la Unión, la carpeta de 
Proyectos Estratégicos de Infraestructura y Desarrollo, que el gobierno del estado tiene contemplado a 
realizar en 2012, en los rubros de comunicaciones, agua y medio ambiente, turismo, salud, educación, 
desarrollo metropolitano, seguridad y justicia. Acompañado por los legisladores federales por Morelos, el 
titular del Poder Ejecutivo morelense, Adame Castillo, reconoció la voluntad política para consensuar 
proyectos que en suma ascienden a un monto por más de cinco mil millones de pesos para la entidad. 
Comentó que los requerimientos financieros que Morelos está gestionando, parten de consideraciones de un 
presupuesto austero, y se apuesta por una gestión fuerte en los montos identificados en fondos concursables 
por diferentes entidades federativas. 
La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2273619.htm. 
 
Designa el IEE a director de Organización y Partidos Políticos  
El consejo del Instituto Estatal Electoral (IEE) sesionó ayer por la tarde y el consejero presidente del mismo, 
Óscar Granat Herrera, dio a conocer a quien será el nuevo director de Organización y Partidos Políticos, 
Alberto Esquivel, quien ocupaba el cargo de coordinador jurídico del IEE.  Este funcionario, elegido como el 
encargado de todo lo relacionado con lo que será el desarrollo de la logística y el proceso electoral del 2012, 
ha ocupado a lo largo de “más de diez años diferentes puestos, principalmente en el área de Organización y 
Partidos Políticos, desde capacitador, técnico electoral, jefe de departamento de la misma área, subdirector de 
asuntos jurídicos y coordinador jurídico del IEE”, detalló Granat Herrera, por lo que afirmó que por esta 
experiencia Alberto Esquivel fue el candidato idóneo, con el perfil y la capacidad para desarrollar este puesto. 
Esta decisión fue de manera unánime por parte de los cinco consejeros del IEE, y aunque era facultad del 
consejero presidente nombrar a este director, los demás consejeros lo apoyaron. 
La Unión de Morelos, (Claudia Marino), http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/27456-designa-el-iee-

a-director-de-organizaci%C3%B3n-y-partidos-pol%C3%ADticos.html y Diario de Morelos, (Marcela García), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=97132&Itemid=154. 

 
Ceden diputados ante los médicos 
Representantes de diversos colegios y asociaciones de médicos lograron que los diputados locales aceptaran 
derogar la última fracción del artículo 249 del Código Penal, donde argumentaban se les imponía sanción 
doble en caso de negligencia, pero en cambio, aceptaron que se realice una Fiscalía especial dentro del 
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organigrama de la Procuraduría General de Justicia para que atienda las quejas, acusaciones o querellas que 
se presenten ante la comisión de algún delito que sobrevenga por causas de negligencia médica. Después de 
una reunión en la oficina de la mesa directiva del Congreso, donde estuvo el iniciador de la polémica reforma, 
Julio Espín Navarrete, así como la presidenta de la Junta Política, Hortensia Figueroa Peralta, otros 
legisladores y varios líderes de médicos, se dio luz verde a la propuesta de Jorge Arizmendi García para que 
se derogue el párrafo que causó las protestas de los especialistas en materia de salud, sin echar abajo al cien 
por ciento la reforma. 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2273618.htm y 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=94252&Itemid=159. 
 

Nacional: 
 
Calderón violó la Constitución, dice el PRI en queja ante el IFE 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpuso ante el Instituto Federal Electoral (IFE) una queja contra 
el presidente Felipe Calderón y el Partido Acción Nacional (PAN) por violar la Constitución en los artículos 
relativos al principio de equidad en el proceso electoral y actos anticipados de precampaña. Por tanto, pide al 
instituto desalentar la conducta del mandatario pues, de no hacerlo, existe el temor fundado de que éste 
reitere su conducta durante el transcurso del proceso electoral y afecte al mismo al influir en el voto del 
electorado en favor de su partido y ponga en riesgo la contienda, como ocurrió en 2006 con el entonces 
presidente Vicente Fox. Lo anterior, como reacción del PRI a las declaraciones del mandatario, difundidas el 
fin de semana en el diario estadounidense The New York Times. El Presidente hizo referencias explícitas del 
tricolor y también advirtió distintas visiones en ese partido para combatir al narcotráfico, tanto en el pasado 
priísta como en la administración actual, y de los peligros de otorgar tregua o negociar con los criminales. Es 
muy lamentable la actitud del Presidente de la República con este tipo de declaraciones que no sólo nos 
parecen frívolas e imprudentes, sino también ilegales, señaló el representante del PRI ante el IFE, Sebastián 
Lerdo de Tejada, antes de entregar la denuncia que deberá ser procesada por el árbitro electoral. 
La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez); El Universal, (Nayeli Cortés), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/37964.html y La Crónica, (Luciano Franco), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612398. 
 
Deciden que la Belisario Domínguez sea para Cárdenas, por su lucha democrática 
La comisión de la medalla de honor Belisario Domínguez formalizó ayer la decisión de todas las fuerzas 
políticas de entregar este año esa presea a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, por su contribución a la lucha 
por la democracia en el país y por su sobresaliente trayectoria como servidor público y como luchador social. 
El presidente del Senado, José González Morfín, precisó que este jueves se votará el dictamen ante el pleno y 
la medalla se entregará a Cárdenas Solórzano el próximo 27 de este mes, durante una sesión solemne en la 
vieja sede de Xicoténcatl, a la que asistirá el titular del Ejecutivo federal, Felipe Calderón. 
La Jornada, p.13, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y El Universal, (Elena Michel), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189996.html. 
 
Crecen desde 1995 índices de homicidios en México, Centroamérica y el Caribe 
El tráfico ilícito de drogas es un factor determinante en el incremento del número de homicidios. Sin embargo, 
no es el único que influye en los altos índices de criminalidad. El repunte de asesinatos tiene una relación no 
unidireccional con los rezagos en el desarrollo de los países de América Latina y el Caribe. De esta forma, las 
normas y hábitos sociales, los valores, el abuso del alcohol y los estupefacientes ilegales, la violencia política 
y el crimen organizado también juegan un papel importante en la comisión de ese tipo de ilícitos, señala el 
Informe global sobre homicidios 2011, de la Oficina de Naciones Unidas Contra las Drogas y el Delito. En el 
documento se menciona que México, Centroamérica y el Caribe han experimentado un incremento importante 
en los índices de homicidios desde 1995, mientras en el resto del continente han descendido o se han 
mantenido estables, aunque la región permanece en segundo lugar, ya que África reporta la mayor cifra del 
mundo, con 36 por ciento del total en 2010, seguido por América, con 31 por ciento. Para la organización 
internacional, la disponibilidad de armas, particularmente de fuego, juega un papel significativo en los 
crímenes violentos, como los homicidios, y hombres de entre 10 y 34 años conforman un grupo vulnerable y 
propenso a estar involucrado en asesinatos, ya sea como víctimas o victimarios. 
La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo García). 
 
Advierte la OEA sobre el tráfico de armas casi sin freno a México y CA 
El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, advirtió este 
martes sobre el tráfico casi sin freno de armas hacia México y América Central, y llamó a los países que no lo 
han hecho a ratificar la convención continental de armas. Lo que queremos es regular el tráfico de armas de 
fuego casi sin freno hacia México y Centroamérica, al Caribe también, dijo Insulza durante la presentación, en 
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la OEA, de un informe de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre crímenes violentos en el 
mundo. La Convención Interamericana contra la Fabricación y el Tráfico Ilícito de Armas de Fuego, adoptada 
en 1997, ha sido ratificada por la mayoría de países del continente, excepto por Estados Unidos, Canadá, 
Jamaica y San Vicente y las Granadinas. El tráfico ilegal de armas es uno de los temas de mayor 
preocupación para México, donde el gobierno afirma que 80 por ciento de las decomisadas a los cárteles de la 
droga provienen de Estados Unidos. La violencia del crimen organizado ha dejado en México más de 45 mil 
muertos en cinco años. Mientras, los niveles de criminalidad en América Central han convertido la región en la 
más violenta del mundo fuera de zonas de guerra, según la ONU. El informe señala que 74 por ciento de los 
homicidios en América se cometen con arma de fuego. En Europa, por ejemplo, el porcentaje es de 21 punto 
La Jornada, p.4, (AFP) y El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189979.html. 
 
La ONU, lista para intervenir en apoyo a desplazados por la violencia 
La Organización de las Naciones Unidas (ONU) está muy preocupada por la situación de violencia que vive 
México, que se ha traducido en el desplazamiento de personas, expresó la subsecretaria general adjunta para 
asistencia humanitaria y subcoordinadora de alivio de emergencia para la Coordinación de Asuntos 
Humanitarios (OCHA, por sus siglas en inglés), Catherine Bragg. Aseguró que el organismo está preparado 
para intervenir y proporcionar ayuda humanitaria en el país, en caso de que el gobierno mexicano lo solicite. 
Para la ONU, la causa de los desplazamientos de personas no es lo importante, ya sea que ocurran por 
desastres naturales o por la violencia. El organismo debe estar listo para responder al pedido de un Estado, 
en caso de que los movimientos de personas ocasionen un desbordamiento de la capacidad del país, dijo. La 
funcionaria señaló que la OCHA monitorea la situación de los desplazados en México como efecto de las 
actividades del crimen organizado, y dijo que los impactos que tienen en las víctimas preocupan de manera 
muy importante. 
La Jornada, p.4, (Karina Avilés) y El Universal, (Silvia Otero), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189991.html. 
 
No hay forma de rescate en Pasta de Conchos: Calderón 
El gobierno federal se encuentra imposibilitado para rescatar los cuerpos de 63 mineros que quedaron 
sepultados –desde el 19 de febrero de 2006– en Pasta de Conchos, respondió el presidente Felipe Calderón 
al PAN en el Senado. Explicó que el dictamen de un panel internacional de expertos –con fecha 5 de julio de 
2007– advierte que las condiciones en el yacimiento de Coahuila son inestables e inseguras y 
comprometerían la integridad física de los rescatistas. La pregunta la formuló el senador Ricardo García 
Cervantes, quien ha seguido el caso del siniestro en Pasta de Conchos, y fue incluida en el paquete de 
cuestionamientos que la bancada del blanquiazul manifestó al Ejecutivo, mediante la pregunta parlamentaria. 
El cuestionamiento de García Cervantes fue el siguiente: ¿En qué se funda la negativa del gobierno federal 
para continuar con los estudios técnicos y los trabajos de rescate de los restos humanos abandonados en 
Pasta de Conchos? La respuesta del presidente Calderón fue: “Cómo es del conocimiento público, el 5 de 
octubre de 2007 un panel internacional de expertos en minas de carbón, convocado por el Foro Consultivo y 
Tecnológico, AC, emitió un dictamen sobre las condiciones de seguridad e higiene que prevalecen en la mina. 
Este dictamen fue enviado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) a las comisiones del ramo 
tanto del Senado como de la Cámara de Diputados, mediante oficios 210/DGIF/ 0959/2007 y 210/DGIF/0960/ 
2007, del 5 de octubre de 2007. En él se concluyó que las condiciones en la mina 8 Pasta de Conchos son 
inestables e inseguras y que el ingreso de las personas en esas circunstancias compromete significativamente 
la seguridad, así como su integridad física. 
La Jornada, p.19, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 

Internacional: 
 
Chilenos inician paro nacional 
Con barricadas de fuego y el incendio de un autobús de transporte público comenzó ayer el paro nacional de 
dos días convocado por estudiantes para protestar contra el gobierno. Grupos de encapuchados bloquearon 
desde temprano diversos puntos de la ciudad levantando barricadas de fuego, lo que causó serios trastornos 
y congestión en el tránsito. Policías y estudiantes se enfrentaron en varios lugares. Encapuchados lanzaron 
bombas incendiarias contra efectivos que llegaron a repeler los desmanes. Tras los enfrentamientos los 
encapuchados se refugiaron en establecimientos escolares o universitarios. En las proximidades de un 
campus de la Universidad de Chile, en el sector oriente de Santiago, un grupo de encapuchados que había 
levantado barricadas incendió un autobús luego de que los pasajeros que transportaba abandonaron el 
vehículo. La vicedecana de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile, María Eugenia 
Horvitz, se quejó de la represión policial al interior del campus universitario donde los encapuchados buscaron 
refugio. Dijo que dos funcionarios fueron maltratados y detenidos. La severidad policial en las recientes 
protestas, en las que periodistas han sido detenidos y golpeados, ha sido criticada por diversos sectores, pero 
el gobierno no las ha condenado. Los incidentes se desarrollaron al comenzar los dos días de paro nacional 
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convocado por estudiantes y el Colegio de Profesores para protestar por la falta de acuerdo con el gobierno 
para convenir reformas profundas en la educación chilena.  
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74789.html y La Crónica, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=612408 y La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez). 

 
Washington deporta a 400 mil en 2011 
La cifra récord de casi 400 mil inmigrantes deportados que reveló ayer el Servicio de Inmigración y Aduanas 
(ICE) de EU indica la urgencia de una reforma integral, dijo el director del Foro Nacional de Inmigración, Ali 
Noorani. El ICE indicó que la deportación de 396 mil 906 inmigrantes durante el año fiscal 2011 muestra 
“avances en la aplicación de la ley de inmigración”. Pero las cifras también muestran “el fracaso del gobierno 
de abordar el disfuncional sistema migratorio”, anotó Noorani. Señaló que casi 55% de los deportados tienen 
antecedentes penales, pero 45% no ha sido condenado por ningún delito. El costo del proceso de deportación 
por persona asciende a 23 mil dólares, pero el gobierno no puede seguir gastando miles de millones de 
dólares mientras niega tener un problema fundamental en cuanto a la necesidad de un cambio de las leyes 
migratorias, anotó Noorani. Afirmó que el anuncio del ICE ocurre el mismo día en que las televisoras PBS y 
CNBC tienen previsto transmitir por separado documentales que exponen los problemas del sistema 
penitenciario para los inmigrantes y la multimillonaria industria de las prisiones.  
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74785.html y La Jornada, p.28, (Afp 
y Notimex). 

 


